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ACTA CORRESPONDIENTE A LA PRIMERA REUNIÓN EXTRAORDINARIA 
CELEBRADA EL MARTES 30 DE SEPTIEMBRE DE 2014. 

 
Siendo las 09:30 horas del día martes 30 de septiembre del año 2014, en la zona”C” del 
Edificio “G” del Palacio Legislativo de San Lázaro, sede de la Cámara de Diputados del 
Honorable Congreso de la Unión, se reunieron los integrantes de la Comisión de 
Infraestructura a fin de llevar a cabo la Primera Reunión Extraordinaria, para el desahogo 
del Orden del Día propuesto.    
 
1. Bienvenida 
 
El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, agradeció la presencia de los integrantes de 
la Comisión y solicitó al Diputado Genaro Carreño Muro, su apoyo para conducir los 
trabajos de la Primera Reunión Extraordinaria.  
 
2. Registro de asistencia y declaración de Quórum. 
 
Se registró la asistencia inicial y final de los Diputados: Alberto Curi Naime,  Presidente; 
Nabor Ochoa López, Genaro Carreño Muro, Mauricio Sahui Rivero, Carlos Sánchez 
Romero, Víctor Hugo Velasco Orozco, Marcos Rosendo Medina Filigrana, Secretarios; 
Francisco Pelayo Covarrubias, Rodolfo Dorador Pérez Gavilán, Lourdes Eulalia 
Quiñones Canales, Samuel Gurrión Matías, Julio César Flemate Ramírez, Fernando 
Alfredo Maldonado Hernández, Rocío Adriana Abreu Artiñano, Sonia Rincón Chanona, 
Juan Ignacio Samperio Montaño, Antonio García Conejo, Mario Francisco Guillén 
Guillén, Rafael Acosta Croda y Julio César Lorenzini Rangel.  
 
Los diputados y diputadas que no registraron asistencia, justificaron la misma conforme a 
lo establecido en los artículos 195 y 196 del Reglamento de la Cámara de Diputados.  
 
En virtud de que se contó con el Quórum legal, se dio por iniciada la reunión.  
 
3. Lectura y, en su caso, aprobación del Orden del Día.  
 
El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, solicitó al Diputado Secretario Genaro 
Carreño Muro, dar lectura al Orden del Día, y en consecuencia someterlo a consideración 
del pleno para su aprobación. 
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El Orden del Día comprendió los siguientes puntos: 

1. Bienvenida.  
  

2. Registro de Asistencia y declaración de Quórum. 
 

3. Lectura y, en su caso, aprobación del Orden del Día. 
 

4. Lectura y, en su caso, aprobación del Acta de la Vigésima Tercera Reunión 
Ordinaria. 
 

5. Análisis General del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2015, 
correspondiente al Ramo.9 Comunicaciones y Transportes.  
 

6. Criterios para la presentación de propuestas a considerar en el Proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2015, correspondiente al Ramo.9 
Comunicaciones y Transportes.  

 
7.  Integración de la Subcomisión para dar Seguimiento a la Construcción del Nuevo 

Aeropuerto de la Ciudad de México.  
 

8. Asuntos Generales. 
 
9. Clausura y cita a próxima reunión.  

 

El Diputado Secretario Genaro Carreño Muro, por instrucciones del Diputado Presidente 
Alberto Curi Naime, consultó a la Asamblea si era de aprobarse el Orden del Día. En 
votación económica éste fue aprobado por unanimidad.  
 
4. Lectura y, en su caso, aprobación del Acta correspondiente a la Vigésima Tercera 

Reunión Ordinaria.  
 

En virtud de que el Acta de la Vigésima Tercera Reunión Ordinaria se envió previamente, 
el Diputado Presidente Alberto Curi Naime solicitó al Diputado Secretario Genaro 
Carreño Muro, consultar si se dispensaba su lectura y, de no haber observaciones, 
proceder a su votación.  
 
No habiendo registro de participantes, el Diputado Secretario Genaro Carreño Muro 
sometió a consideración del pleno el Acta de la Primera Reunión Extraordinaria 
aprobándose por unanimidad en sus términos.  
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5. Análisis General del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2015, 

correspondiente al Ramo 9. Comunicaciones y Transportes. 
 
El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, solicitó a la  Secretaría Técnica presentar el 
Análisis General del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2015, 
Correspondiente al Ramo 9. Comunicaciones y Transportes. 
 
Se presentó en términos generales, el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2015 (PPEF 2015) enviado por el Ejecutivo Federal apreciándose lo siguiente:  
 
Del total de los recursos destinados en el PPEF 2015 se contempla una asignación inicial 
de 120,757.4 millones de pesos, de los cuales se prevén para el Programa Carretero 
48,927.9 millones de pesos, para la Infraestructura Portuaria 2,285.2 millones de pesos, 
para Infraestructura Ferroviaria 25,659 millones de pesos mientras que para la 
Infraestructura Aeroportuaria se destinan 10,509.6 millones de pesos. 
  
Se mencionó, que dentro de los proyectos de gran impacto se contemplan la construcción 
de los trenes México-Toluca, el Tren de Guadalajara y apoyo para la construcción del 
Tren México-Querétaro. En cuanto a la Infraestructura Aeroportuaria se considera la 
construcción del Nuevo Aeropuerto de  la Ciudad de México, el Aeropuerto del Istmo 
(Ixtepec), el Aeropuerto Internacional de Chetumal y el Aeropuerto Regional de 
Barrancas del Cobre, en el Estado de Chihuahua.  
 
Acto seguido, el Diputado Secretario Genaro Carreño Muro, por instrucciones del 
Diputado Presidente Alberto Curi Naime, consulto a la Asamblea si algún Diputado o 
Diputada deseaba hacer uso de la palabra. 
 
En tal virtud, el Diputado Rafael Acosta Croda, comentó la importancia de fortalecer los 
recursos destinados a la conservación de Carreteras Federales, por lo que solicitó al 
Diputado Presidente contemplarlo dentro de la opinión que se emitirá a la Comisión 
respecto al PPEF 2015. 
 
Por su parte, el Diputado Antonio García Conejo, manifestó su preocupación por la baja 
considerable en el programa de Camino Rurales y Carreteras Alimentadoras. A lo cual 
expresó la importancia de impulsar mayores recursos, en virtud de que a través de los 
caminos rurales, se ayuda a las comunidades a un mejor desarrollo. Asimismo, comento 
que en el caso específico de Michoacán  se ha visto reflejada la mejora de las 
comunidades, siendo una gran oportunidad de construir obras que permite a las 
comunidades trasladar su mercancía de una manera más rápida. 
 
El Diputado Secretario Genaro Carreño Muro, consultó a la Asamblea si algún otro 
Diputado o Diputada deseaba hacer uso de la palabra. 
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El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, expresó que los comentarios que se hicieron, 
formaran parte de la opinión técnica que esta Comisión enviará a la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública, a afecto de que sean consideradas para se realice la 
adecuación presupuestarias. 

6. Criterios para la presentación de propuestas a considerar en el Proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2015, correspondiente al Ramo.9 
Comunicaciones y Transportes.  

El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, solicitó al Diputado Secretario Genaro 
Carreño Muro diera lectura a los criterios para la presentación de propuestas a considerar 
en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2015, correspondiente al 
Ramo.9 Comunicaciones y Transportes. Que estos criterios son los mismos que se han 
establecido desde el primer año de esta LXII Legislatura en la presentación de propuestas 
a considerar en el PPEF 2015, lo ha permito actuar con sensibilidad, prudencia y equidad 
en la distribución de los recursos, y contribuyendo a disminuir los subejercicios.  
 
El Diputado Secretario Genaro Carreño Muro, por instrucciones del Diputado Presidente 
Alberto Curi Naime, procedió a dar lectura a los criterios para la presentación de 
propuestas para el PPEF 2015.  
 
Los criterios para la integración del ramo 9. del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2015, serán los siguientes: 
 

• Se procurará la asignación de recursos que permitan culminar obras en proceso. 
(Obras de continuidad). 

• Se procurará dar sustento presupuestal a obras nuevas que cumplan con los 
requisitos normativos (con registro de la SHCP). 

• Se analizará la posibilidad de asignar recursos a obras nuevas que tengan un alto 
impacto social, aún cuando cumplan parcialmente los requisitos, siempre que 
existan condiciones para solventar dichos requisitos al 100% en el primer 
trimestre de 2015. 

• En el caso de propuestas que no cumplan con los requisitos normativos se 
contemplará la posibilidad de asignarles recursos para la elaboración de 
estudios y proyectos. 
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El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, solicitó al Diputado Secretario Genaro 
Carreño Muro, consultar si algún Diputado o Diputada deseaba hacer el uso de la palabra.  
 
El Diputado Secretario Genaro Carreño Muro, por instrucciones del Diputado Presidente 
Alberto Curi Naime, concedió el uso de la palabra a los Diputados registrados. 
 
El Diputado Antonio García Conejo, comentó su voto a favor de los criterios presentados, 
y expreso su interés en revisar los criterios que considera la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes. En la ejecución de recursos.  
 
Por su parte, el Diputado Secretario Genaro Carreño Muro, solicitó  al Diputado 
Presidente Alberto Curi Naime el poder considerar una reunión con la Secretaria de 
Comunicaciones y Trasportes, a través del área correspondiente particularmente de 
Infraestructura para poder iniciar, todas esas adjudicaciones, contrataciones de todas esas 
obras importantes. 
 
No habiendo más intervenciones, y por instrucciones del Diputado Presidencia Alberto 
Curi Naime, el Diputado Secretario Genaro Carreño Muro consultó a la asamblea si eran 
de aprobarse los criterios para la presentación de propuestas a considerar en el Proyecto 
de Presupuesto de Egresos de la Federación 2015, en materia de Infraestructura 
correspondiente al Ramo 9. Comunicaciones y Trasportes, por lo que se procedió  a la 
votación, aprobándose por unanimidad.   

7. Integración de la Subcomisión para dar seguimiento a la construcción del 
Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México. 

El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, informó que el 22 de septiembre la Junta de 
Coordinación Política acordó instruir a la Comisión de Infraestructura integrar una 
Subcomisión para dar seguimiento a la Construcción del Nuevo Aeropuerto de la Ciudad 
de México, por lo que solicito al Diputado Secretario Genaro Carreño Muro, dar lectura 
al Proyecto de Acuerdo, por el que se crea dicha Subcomisión.   
 
Por instrucciones del Diputado Presidente Alberto Curi Naime, el Diputado Secretario 
Genaro Carreño, dió lectura al Proyecto de Acuerdo.  
 
ACUERDO DE LA COMISIÓN DE INFRAESTRUCTURA POR EL QUE SE 
CREA LA SUBCOMISIÓN DE SEGUIMIENTO PARA LA CONSTRUCCIÓN 
DEL NUEVO AEROPUERTO DE LA CIUDAD DE MÉXICO. 
 
La Comisión de Infraestructura con fundamento en el artículo 152 del Reglamento de la 
Cámara de Diputados, así como en el “Acuerdo de la Junta de Coordinación Política por 
el que se instruye a la Comisión de Infraestructura se forme una subcomisión que dé 
seguimiento a la Construcción del Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México”, y 
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CONSIDERANDO 

 
1. Que con fecha 9 de Septiembre de 2014, el Diputado Marcelo de Jesús Torres 

Cofiño, presentó Proposición con Punto de Acuerdo para solicitar la creación de 
la Comisión Especial de Seguimiento para la Construcción del Nuevo Aeropuerto 
en la Ciudad de México; 
 

2. Que la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, en sesión celebrada el 9 de 
septiembre de 2014, determinó turnar dicho Punto de Acuerdo a la Junta de 
Coordinación Política, para su atención;  
 

3. Que en reunión de la Junta de Coordinación Política, ese órgano de gobierno 
acordó, de conformidad con el artículo 152 del Reglamento de la Cámara de 
Diputados, turnar dicho documento a la Comisión de Infraestructura para que 
en el seno de ésta se conforme una Subcomisión que dé seguimiento a la 
Construcción del Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México. 
 

4. Que la Comisión de Infraestructura en su Cuarta Reunión Ordinaria celebrada el 
jueves 31 de enero de 2013 aprobó por unanimidad la constitución e integración 
de sus respectivas Subcomisiones, integrándose entre ellas la Subcomisión de 
Infraestructura Aeroportuaria, la cual se encuentra conformada en base a los 
principios de equidad, pluralidad, equilibrio y plena certeza jurídica; y  
 

5. Que el Acta correspondiente a la Cuarta Reunión Ordinaria de la Comisión de 
Infraestructura a que se refiere el considerando anterior, se encuentra publicada 
en la Gaceta Parlamentaria número 3724 del viernes 8 de marzo de 2013.  
 

Por lo anterior, la Junta Directiva de la Comisión de Infraestructura, somete a 
consideración del Pleno de ésta el siguiente: 
 
 

ACUERDO 
 

PRIMERO. Con fundamento en el artículo 152 del Reglamento de la Cámara de 
Diputados, la Comisión de Infraestructura conforma la Subcomisión de Seguimiento para 
la Construcción del Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México. 
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SEGUNDO. La Subcomisión se integrara con la misma representación plural que existe 
en el pleno y considerando la integración de la Subcomisión ya existente denominada 
“Subcomisión de Infraestructura Aeroportuaria”. En virtud de lo anterior, la Subcomisión 
para dar seguimiento a la Construcción del Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México se 
integrará por los siguientes Diputados y Diputadas: 
 

1. Víctor Hugo Velasco Orozco, Coordinador  
2. José Enrique Reina Lizárraga, Integrante  
3. Marcos Rosendo Medina Filigrana, Integrante 
4. Mario Francisco Guillén Guillén, Integrante   
5. Rosa Elia Romero Guzmán, Integrante  
6. Lourdes Eulalia Quiñones Canales, Integrante  
7. Sonia Rincón Chanona, Integrante  
8. José Ignacio Samperio Montaño, Integrante 
9. Carlos Sánchez Romero, Integrante 

 
TERCERO. La Subcomisión tendrá las atribuciones que establecen los artículos 152 y 
154 del Reglamento de la Cámara de Diputados del H. Congreso de la Unión. 
 
CUARTO. Una vez aprobado el presente Acuerdo, la Subcomisión deberá instalarse y 
presentar su Programa de Trabajo ante la Presidencia de la Junta Directiva de esta 
Comisión de Infraestructura. 

QUINTO. El presente Acuerdo se turnará a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 
para su publicación en Gaceta Parlamentaria. 
Acuerdo de la Comisión de Infraestructura por el que se crea la comisión para dar 
seguimiento para la construcción del nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México. 
 
El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, solicitó al Diputado Secretario Genaro 
Carreño Muro, consultar si algún Diputado o Diputada deseaba hacer uso de la palabra, y, 
en caso de no haber comentarios, proceder a su votación. 
 
No habiendo registro de participaciones, el Diputado Secretario Genaro Carreño Muro, 
sometió a consideración del pleno el acuerdo de la Comisión de Infraestructura por el que 
se crea la Subcomisión de Seguimiento para la Construcción del Nuevo Aeropuerto de la 
Ciudad de México, aprobándose por unanimidad en sus términos.  
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8. Asuntos Generales. 
 

El Diputado Presidente Alberto Curi Naime solicitó al Diputado Secretario Genaro 
Carreño Muro, consultar a la Asamblea si algún Diputado o Diputada deseaba hacer uso 
de la palabra.  
 
La Diputada Rocío Adriana Abreu Artiñano, solicitó el apoyo a efecto de poder etiquetar 
recursos en el PPEF 2015 al Libramiento de Atasta, en virtud de que es una obra 
prioritaria  para los Estados de Campeche y Tabasco, y que además atiende un aspecto de 
seguridad nacional.  
 
El Diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana, expreso su apoyo a la Diputada Rocío 
Adriana Abreu Artiñano,reiterando que es una carretera que comunica a Tabasco con 
Campeche, y es utilizada para ir a Yucatán y Cancún de manera muy rápida y segura. 
Asimismo, mencionó la importancia de apoyar las gestiones necesarias para registrar ente 
la Unidad de Inversión el registro de la carretera que va de Villahermosa – Nacajuca - 
Jalpa de Méndez – Comalcalco. 
 
El Diputado Mauricio Sahui Rivero, se sumo a los comentarios de la Diputada Rocío 
Adriana Abreu Artiñano y el Diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana, a efecto de 
que la península de Yucatán pueda tener estas vías de acceso tan importantes, como lo es 
el Libramiento de Atasta.  
 
El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, ratificó los comentarios hechos por la 
Diputada y Diputados respecto a la eficacia con la que deben hacerse las obras, y la 
necesidad de fortalecer la conservación y el mantenimiento de caminos, asimismo revisar 
la asignación de recursos para caminos rurales y carreteras alimentadoras.  
 
Finalmente el Diputado Presidente Alberto Curi Naime, solicito a los Diputados 
Integrantes de la Comisión estar a la siguiente Reunión Ordinaria, en virtud de que en ella 
se presentara la Opinión que se enviará a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública y 
solicito el respaldo para que la propia Comisión de Presupuesto, que es quien tiene las 
atribuciones de decisión, pueda considerar recursos, adicionales para subsanar las 
necesidades presupuestarios que se analizaron con la presentación del Proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación presentada por el Ejecutivo Federal a 
consideración, de está Cámara de Diputados 2015.  
 
9.  Clausura de la Vigésima Cuarta Reunión Ordinaria y cita para la próxima 

reunión  
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Habiéndose desahogado todos los puntos del Orden del Día se dio por concluida la 
Primera Reunión Extraordinaria, y se cita para la siguiente que se celebrará en el próximo 
mes de octubre del presente año.  
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